
 

 

 

 

 
 

 

 

 数え日の大きな空でありにけり 年末の感慨を俳句では数え日といいます。あわただしく過

ぎた 2023年。空を見上げるといつもよりも大きな空が見えました。今年も残りわずか。９月から

の学校の様子を振り返ってお届けし、来年も皆様にとって幸多い年となりますことをお祈りいたし

ます。 

 

 

 

 「何事も得ようとすれば、それ相応のやるべきことが増えるのが必定です。」生徒会長がパンフ

レットに記した言葉です。難しい課題や困難があり、それを乗り越えみんなでつくった附中祭。み

なさんはこの教訓をいかしていますか。一人ひとりが自分の理想を追い求めましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

生徒のみなさん、沖永優子さんの〇〇力、覚えていますか。沖永 

さんが大事にされている力は、「惚れ力」「はっきりと挨拶する力」 

「陰口を言わない力」「不安とつきあう力」の四つを御自身のこれ 

までの体験から大事にしているということでした。自分から相手に 

心を開いていかなければ相手と良い関係を結ぶことができるはずは 

ありません。はっきりと挨拶していますか。相手に言われてからす 

る挨拶よりも、こちらからする挨拶を心がけましょう。そして、陰口を言わない。みなさんの感想

には陰口について触れている人が大変多かったです。「言わない」と決心することからはじめてみ

ましょう。不安に対して、あなたは、どうしますか。誰でも不安はあります。だからこそ…。 

 
 10月21日に行われた弦楽部オータムコンサート。光市民ホールに 

は、たくさんの人が足を運んでいただき有難うございました。演奏 

の間のトークコーナーでは、山大吹奏楽部の部長さんにインタビュ 

ーをするなどさまざまに工夫を凝らしたコンサートでした。また11 

月に千葉県で行われた合奏コンクール全国大会では小中ともに銀賞 

を受賞することができました。 

弦楽部・合奏班 オータムコンサート with山口大学吹奏楽部 

        ＆合奏コンクール 2023全国大会出場 銀賞受賞 

10/１１PTA文化講演会 沖永優子さん 「◎◎力、持ってますか」 

 

附中祭 共奏 共創 共走 みんなでつくるからこそ価値があります。 

 

http://www.hikari-jhs.yamaguchi-u.ac.jp/


 

 

10月 25日(水)コロナ禍で実施できなかった PTA研修旅行(山大訪問～湯田温泉)が復活しまし

た。参加した皆様からは大変良かったという声をいただいています。このような旅行をとおして保

護者・教職員・大学との絆が深まることでしょう。また、２年生も同じように山口大学を訪問し

「グローバルスペシャリストと課題探究」という内容の講演から、これからの時代に必要不可欠な

学びは何か、考えることができました。 

 

 

 

「ウェルビーイング」今、私たちの研究のキーワードです。日本語に適切な

訳語がないのですが、個人の幸せだけでなく、家族や友人、街、国家の幸せま

で含んだ良い状態のことです。私たちの授業がウェルビーイングにつながっ

ていくためにはどのような授業を行ってゆけばよいのか。大きな課題でした。

当日は弦楽部・合奏班による演奏からスタートし、全校合唱、そして授業公開

と、附属光学園のもっている魅力を精一杯県内外の先生方に見ていただきまし

た。2022年 OECD学習到達度調査によると日本の子どもたちの読解力、科学的リテラシーは大変高く

学力向上の取り組みの成果であるという報道がありましたが、一方で子どもたちの幸福感が大変低

いことも報道等で伝えられています。本校の学びが生徒たちのウェルビーイングにつながることを

願っています。また、大会を支えてくださった多くの保護者の皆様に心から感謝申し上げます。 

 

 

 

運動部委員長を中心に、各クラスから選出された実行委員を中心に楽しいクラスマッチが開催さ

れました。今回のクラスマッチはドッジボール、鬼ごっこ、綱引きの３種目による学年縦割りグルー

プで行われました。先輩、後輩が仲良く学年の枠を越えて大変盛り上がっていました。クラスマッチ

のラストは附中祭でも恒例の「フォークダンス」をみんなで踊りました。先生方も参加してとても楽

しいひとときとなりました。３年生にとっては最後のクラスマッチ、良い思い出となったようです。 

 

 

 

12月 12日（火）に生徒会役員選挙の「立会演説会」と「投票」が行 

われました。１年生９名、２年生４名がこれまでの伝統をふまえなが 

ら自分たちの附中の生徒会活動をどのように行っていくか、熱い思い 

を語りました。厳正なる選挙の結果、生徒会長に永井八郎さん(２年生) 

生徒会議長に吉田めいさん(２年生)、書記に河井叶愛さん(１年生)、 

田村心乃さん(１年生)が選ばれました。 

 

 

 

 

 

PTAバス旅行(10/25)＆2年生山大訪問(10/30) 

 

PTA保体部バザーのお礼 10月 11日 

 PTA 文化講演会後にリサイクル制服の販売など

を行いました。皆様、御協力有難うございました。 

 ★パサー収益 ４７，４５５円  

 生徒会会計に寄付させていただきました。 

SSW(スクールソーシャルワーカー)岩金俊光 先生 

10月から月に２回来校しています。みなさんの

悩みや困りごと、学校と御家庭をつなぎ問題解決

に努めます。遠慮なく御相談ください。 

(担当 大園養護教諭) 

11/24小中一貫教育研究発表大会 ウェルビーイングの発信 

 

12/12生徒会役員選挙 新しい生徒会のスタートのための選挙です。 

 

12/8 クラスマッチ 学年縦割り班 ほのぼのクラスマッチ 

 



前期学校評価から  アンケート結果 生徒回答(※青色・赤色が肯定回答となります。) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

御協力有難うございました。ほとんどの項目で「そう思う・ややそう思う」の回答が多いのですが、

生活習慣、情報機器の使い方、地域との関わりについては課題が見られます。また、お寄せいただい

た御意見は今後の教育活動にいかしていきます。 



前期学校評価から アンケート結果  保護者回答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


